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法務部矯正署八德外役監獄 113年度第 3季外部視察報告權責機關回覆 

案由 視察小組意見或建議 權責機關回覆 

一、 有關機關對受

刑人使用藥物之

管理情形。 

一、 魏貴通委員提出意見及建議： 

如何抽查收容人是否有囤積藥物的情形? 

 

 

 

 

 

二、 高冠裕委員提出意見及建議： 

瞭解收容人為什麼有囤積藥物的情形? 

一、 魏貴通委員所提出意見及建議本監辦理情

形： 

收容人的非管制藥品都是以餐包及藥袋包

裝，置於個人置物櫃，戒護科進行安全檢查

時，會計算餐包數量是否正確，察看藥品是

否正常服用，如發現有異常情形，將會同衛

生科進行確認。 

二、 高冠裕委員所提出意見及建議本監辦理情

形： 

收容人自主管理的藥物較易出現囤積情形，

如非管制藥品的感冒藥和高血壓等慢性病藥

物，部分收容人於服用藥物後，覺得病症好

轉或是血壓有所控制，就自行停止服用，此

時若遇有其他收容人也出現類似的病症，可

能會自行提供分享或是以物易物的方式進行

交換。考量擅自服用他人藥物可能衍生其他

健康問題，甚至延誤病情導致惡化，機關已

加強宣導禁止囤積藥物，收容人可以打報告

將未服用完的藥物，交回衛生科統一銷毀。 
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案由 視察小組意見或建議 權責機關回覆 

二、 受刑人假釋面

談機制辦理情形 

一、 高冠裕委員提出意見及建議： 

假釋量表施測評估等級為 A、B、C之受刑

人，有無給予面談的機會? 

 

 

 

 

 

二、 魏貴通委員提出意見及建議： 

是否有統計假釋量表施測評估 A至 F各等

級受刑人的人數? 

一、 高冠裕委員所提出意見及建議本監辦理情

形： 

假釋面談結束後，就會進行投票及假釋審

查，評估等級為 A、B、C受刑人，相較 D、

E、F之受刑人於在監行狀等各面向表現較

佳，故會優先挑選評估等級為 D、E、F的受

刑人進行面談；如果有量表等級 A、B、C的

收容人申請假釋面談，也會進行安排。 

二、 魏貴通委員所提出意見及建議本監辦理情

形： 

目前陳報假釋評估等級 A至 F受刑人呈現常

態分布，矯正署會召開會議，對假釋量表評

估等級進行滾動式檢討。 

三、 機關員工支持

方案辦理情形 

一、 武靈媛委員提出意見及建議： 

瞭解本監職員實際使用心理諮詢的情形?

如機關同仁無使用心理諮詢資源，是沒有

這個需求還是心理上有所顧忌?建議可再

向同仁加強宣導。 

 

 

 

 

一、 武靈媛委員所提出意見及建議本監辦理情

形： 

機關一直以來都有提供心理諮詢的資源，目

前沒有同仁使用，但考量未來收容規模擴

大，管理強度增加，同仁可能會有所需求。

雖然同仁於使用員工支持方案之心理諮詢

前，必需先向機關提出需求申請，但人事室

對於相關處理程序均予以保密，機關會加強

宣導，讓同仁瞭解是類資源的求助管道。 



3 
 

案由 視察小組意見或建議 權責機關回覆 

二、 高冠裕委員提出意見及建議： 

瞭解機關是否提供法律資源的協助? 

二、 高冠裕委員所提出意見及建議本監辦理情

形： 

公務人員依法執行職務而因公涉訟時，本監

將依「公務人員因公涉訟輔助辦法」等相關

規定為同仁延聘律師，或同仁自行延聘律師

後，向本監申請涉訟輔助，提供同仁法律上

之協助。 

四、 收容人戶外運

動安排原則與現

況 

一、 高冠裕委員提出意見及建議：請問收容人

使用戶外運動空間之人數比例? 

 

 

 

 

 

 

 

 

二、 魏貴通委員提出意見及建議：如何避免在

運動場上或是使用運動器材的收容人間發

生爭執? 

 

一、 高冠裕委員所提出意見及建議本監辦理情

形： 

因應外僱作業日間外出工作無法運動，本監

平日係於夜間分兩個時段，提供內僱組和外

僱組收容人戶外運動，假日則於日間安排戶

外運動，場地均為戶外籃球場。平日夜間戶

外運動的收容人大多以外僱組的年輕收容人

居多，約 10餘名，其他收容人會選擇在室內

長廊快走或至桌球室打桌球、至文康室體能

運動。 

二、 魏貴通委員所提出意見及建議本監辦理情

形： 

收容人戶外運動時皆有戒護主管在旁戒護，

戒護主管及中央台值勤人員會隨時注意收容

人運動情形，避免出現霸凌或爭執的狀況發
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生，目前戶外運動場場地充裕，不致於有不

敷使用之情形。 

 


